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王國興促政府撤強積金對沖

據公務員事務局資料顯示，現時在職
公務員人數逾16萬人，當中非公

務員合約僱員有約1.2萬，其中逾7,000
人於政府服務逾2年，有關僱員一旦遭
終止合約，其強積金必然被長期服務金
對沖，直接削減退休保障。
政府人員協會去年10月至12月訪問了

319名現職公務員，有62%屬非公務員
合約僱員，整體亦有65%受訪僱員只有
強積金可依靠，在半數於政府部門服務
逾5年的受訪者中，有75%為非公務員
合約僱員，退休保障岌岌可危。

八成受訪者盼政府帶頭實施
主席孫名峯表示，近半受訪者不知對
沖為何物，更對完約後強積金會被對沖
懵然不知，反映當局的強積金宣傳不
足。他又引述當局資料顯示，每年平均

有6,000名僱員退休，按照填補人手推
算，5年內分別將有3萬名僱員退休及參
加強積金計劃，屆時被對沖的金額將難
以估算，僱員保障首當其衝。
孫名峯續指，逾80%受訪者同意及支

持政府帶頭落實取消「強積金對沖機
制」，保障員工退休生活，反映大多數
受訪者希望政府作為香港最大僱主，能
帶頭保障僱員利益。
工聯會立法會議員王國興亦指，在69

個政府部門中，因郵政署、食環署、康
文署及機電工程署聘用大量非公務員合
約僱員成為重災區。他說，行政長官梁
振英曾於競選中，承諾「逐步降低強積
金戶口內僱主累積供款權益用作抵銷僱
員長期服務金及遣散費的比例」，但上
任至今逾2年仍未兌現，認為政府應仿
效侍產假做法，以行政命令於部門內逐

步推行。

籲反對派為民着想勿拉布
此外，王國興指因應現時反對派仍在立

法會財委會中「拉布」，公務員加薪調整
仍未落實，若本周五的會議中仍未獲通
過，公務員將要等到新一屆財政年度才獲
加薪，批評反對派的行為損人不利己，公

開呼籲反對派為民着想，高抬貴手。
孫名峯估計，若加薪獲得通過，公

務員最快本月底可取回加薪款項，
「隨時相當於半個月糧」。不過，他
指當局雖然承諾加薪後會追溯至去年4
月1日，但仍只限加薪部分金額，追加
強積金供款的計算方式及金額，仍要
等待實質款項數目批出。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）現時約有1.2萬名非公務員合約僱

員，一旦被終止合約，其強積金必然被長期服務金對沖，直接削減退

休保障。政府人員協會調查顯示，近半受訪者不知對沖為何物，逾

80%受訪者支持政府帶頭落實取消對沖機制。工聯會立法會議員王國

興指，政府應仿效侍產假做法，以行政命令於部門內逐步推行。

■■工聯會立法會議員王國興工聯會立法會議員王國興（（右二右二））指指，，政府應以行政府應以行
政命令率先取消強積金對沖政命令率先取消強積金對沖。。 郭兆東郭兆東 攝攝

青沙公路轉站啟用乘客稀
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）青沙公路轉車站昨日
正式啟用，2條全日路線和5條繁忙時間路線開始停靠轉
車站，供新界東乘客透過轉乘，更便捷往返九龍和葵青
等地。九巴安排職員在轉車站協助乘客轉乘巴士，又派
發單張宣傳新安排，但轉車站啟用初期，客量並不多。

可免費或補差轉乘他線
位於尖山隧道和沙田嶺隧道之間的青沙公路轉車站，
昨日正式啟用，九巴7條路線，包括全日服務的286X
(顯徑-深水埗)和287X(博康-佐敦)，以及5條繁忙時間路
線均會停靠轉車站，供乘客免費或補差價轉乘其他路
線，而兩程巴士的車費只計算當中車資的一程。
不過，轉車站啟用首日，使用的乘客數量不多。九

巴安排職員在轉車站協助乘客轉乘巴士，又派發單張
宣傳新安排。有乘客認為，青沙公路較為暢通，乘車
時間變相縮短。而另外2條早上繁忙時間往市區路線
240X(黃泥頭→葵興站)及272X亦會於明日途徑青沙公
路轉車站，令駛經轉車站的巴士線增至9條。

彭長緯籲增過海機場線
沙田區議會副主席彭長緯表示，現時轉車站啟用初期
的9條巴士路線，只讓乘客轉乘到深水埗、旺角和佐敦。
他期望運輸署和巴士公司增加過海線和機場巴士線，讓
乘客可利用轉車站，轉乘前往港島和機場，讓乘客轉乘
範圍得以擴展，相信亦可吸引更多乘客使用轉車站。
據了解，當局早前提出的280X線，來往穗禾苑和

尖沙咀東(麼地道)，路線途經青沙公路轉車站，乘客
亦可在九龍站附近轉乘西隧過海巴士，但因區內對
同時削減80X線班次持強烈意見，故至今未有開通
時間。彭長緯解釋，九巴早前提出將80X線的車輛
數目由8部減至4部，但現時下午繁忙時間仍有不少
市民由九龍塘返回沙田，班次供不應求。他希望九
巴再作考慮，並早日開辦280X線。

香港文匯報訊（記者 文森）亞視財困引發「失薪」問
題至今仍未解決，現在連繳交牌照費用也遇到困難。亞
視昨日表示，會嘗試向通訊局申請分期繳交牌照費用，
但不知會否獲批，現時亦未知何時可發放12月份薪金，
但會盡快處理。勞工及福利局局長張建宗表示，法院本
月底會就亞視於7月至9月欠薪進行聆訊，不排除會用同
樣方法處理11月和12月欠薪，部分亞視員工亦稱願意出
來作證，強調並不存在法律漏洞。
張建宗昨日出席活動時表示，勞工處上周四已到亞視與

員工接觸和搜集證據，部分亞視員工亦願意就欠薪出來作
證。勞工處完成初步工作後會整理資料，稍後向律政司提
交報告，由律政司指示並按法律去處理。
張建宗指，當局早前已就亞視於7至9月欠薪，發出
34張傳票，並於本月30日於沙田裁判法院作聆訊答辯。
政府就會跟進亞視於11月和12月的欠薪問題，不排除會
用同樣方法處理，並強調不存在法律漏洞。
張建宗又補充，亞視最重要是積極務實處理財政問

題。他理解亞視正在做相關工夫，並希望會有實質進
展，從源頭解決欠薪問題。

葉家寶：有人要送一噸燕窩救急
亞視執行董事葉家寶在另一個公開場合則稱，暫時未

知何時可向員工發放12月份薪金，但已正盡力籌集有關
金額，期望員工可盡快取得薪酬，並再次感謝員工的堅
持。他又承認，亞視仍欠通訊局約1,000萬元牌照費用，
正在想辦法，包括嘗試向通訊局申請分期繳交牌照費
用，但未知會否獲得批准。亞視亦會盡量配合勞工處的
調查，並於聆訊當日到沙田法院應訊。
葉家寶形容，亞視目前的困難迫在眉睫，相信若與其

他電視台合作，均可對亞視有幫助。而亞視即將舉辦演
唱會，相信會得到很多廣告客戶支持。他又指，昨日有
人表示要向亞視送上一噸燕窩，各方朋友亦以不同方法
支援亞視，故相信「白武士」很快會出現，幫助亞視渡
過難關。

亞視申請分期付牌費

香港文匯報訊（記者 文森）本地活雞今日恢復供應，
約3,200隻來自8個養殖場，涉及7個批發商的雞隻應市。
新界養雞同業會副監事李良驥昨日表示，收到漁護署通知
批准出雞，雞農昨日傍晚已到打鼓嶺檢查站領取雞籠，今
日凌晨會按照指定時間把活雞運送到檢查站，採取「車過
車」方式分流及核查資料，然後再運往零售點。

批發價料增30%
活雞批發商商會會長連德興指，估計活雞供應試行一

天後，當局會檢討是否可以增加出雞量。他預計，本地
活雞批發價將增加25%至30%，如嘉美雞等品牌活雞批
發價為每斤42元。活家禽零售商、港九雞鴨行職業工會
副主席馬平龍昨日指，活雞零售價會較停市前貴，每隻
約售180元。有零售商指，今日約拿到60隻雞，每隻雞
至少賣240元，相信能吸引客人購買，但擔心價格持續
高企，之後生意額會下降。

3200隻活雞今應市

■■青沙公路轉車站昨日啟用青沙公路轉車站昨日啟用。。羅繼盛羅繼盛 攝攝

寧波港年貨物吞吐量破5億噸

成都下月辦購物節賣年貨
中儲糧莞增3項目擬投50億
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香港文匯報訊（記者 許桂麗、王宇軒 青島報道）
青島「青蘋果計劃」青年創業團隊徵集活動頒獎典禮
及Demo秀日前在青島高新區盤谷創客空間舉行。活
動中正式公布了「青蘋果計劃」入選創業團隊名單，
一類團隊獲得20萬元人民幣創業啟動資金，並現場演
講展示創業項目。

提供啟動資金創業指導等
據了解，「青蘋果計劃」是青島市首個面向創業初

期青年團隊的大型徵集活動，由青島高新區管委發
起，政府企業聯合舉辦。活動自2014年10月正式啟動
以來，先後經過報名初選、路演、實地考察等環節，
從報名的110多個團隊中選拔出52個優秀團隊，正式
入選「青蘋果計劃」，獲得啟動資金、免費辦公場
地、創業導師指導等配套扶持。
另悉，「藍貝企業培育計劃」是青島高新區創新推

出的企業服務計劃，旨在為企業提供人才、資金、市
場等領域的全方位、專業化、針對性服務，共包括

「青蘋果計劃」、「紅蘋果計劃」、「金蘋果計劃」三部分。
其中，「青蘋果計劃」面向適合入駐創業苗圃的初創企業，
「紅蘋果計劃」面向適合入駐孵化器的成長性中小企業，「金
蘋果計劃」面向適合入駐加速器的產業化早期企業。在2014年
「青蘋果計劃」的基礎上，「紅蘋果計劃」也將於近期啟動。

香港文匯報訊（記者何花東莞報道） 東莞市國資委近日透
露，中儲糧總公司及中儲糧油脂東莞基地計劃在東莞麻涌鎮增
加約50億元（人民幣，下同）投資用於3個項目的建設，包括
進口菜子加工及配套項目，成立華南最大的玉米銷售公司，以
及推進油脂深加工產業園項目建設。
記者了解到，中儲糧東莞基地位於東莞麻涌鎮，佔地面積300

畝，建有國際水平的油脂油料生產及倉儲、物流配套設施，是
華南地區最重要的油脂及飼料蛋白供應商。東莞市國資委近日
向媒體透露，中儲糧新增的3個項目中，進口菜子加工及配套
項目規劃投資5億元，預計明年底建設完成，投產後預計每年
新增銷售總額37億元；另外還將新建倉儲物流設施，並以此為
物流中轉站，成立華南最大的玉米銷售公司。玉米銷售公司項
目規劃投資30億元，建成後預計玉米年銷售總額將達到60億
元；油脂深加工產業園項目則計劃投資15億元，建成後年銷售
收入可達55億元。

■青島「青蘋果計劃」青年創業團隊徵集活動頒獎典
禮現場。 王宇軒 攝

據悉，寧波港集團一年的原油中
轉量按70%的比例煉成汽油或

柴油，則可為全球2,000萬輛汽車提
供一年的能源。而2,000萬個標準集
裝箱頭尾相連，可以繞地球3圈。寧
波港現在每天可處理集裝箱5.7萬標
準箱、貨物150萬噸。

正制定與歐鐵水聯運方案
寧波港集團董事會秘書蔣偉表示，
自年初以來，寧波港集團積極開發東
盟、南亞、西亞等經濟板塊的「21世
紀海上絲綢之路」新航線，目前集裝
箱航線總數保持在228條的高位，其

中遠洋幹線113條。
同時，為配合國家「一帶一路」和
「長江經濟帶」戰略，寧波港集團發揮
自有船隊優勢，加大沿海南北港口集裝
箱至寧波中轉數量，對接浙北、蘇南貨
源，並通過建設「無水港」、海鐵聯運
業務打開江西、西北等市場。
據悉，去年前三季度，寧波港累計

完成海鐵聯運箱量9.22萬標箱，同比
增長16.6%，全年將達到15萬標箱，
其中，9月2日寧波港首次成功全程代
理中亞地區國際海鐵聯運業務，與歐
洲鐵水聯運的具體方案也正在制定，
零星的運輸已經完成了5,000箱左右。

與航運巨頭建立戰略合作
寧波港集團還與中遠、馬士基、地
中海航運等航運巨頭建立了戰略合作
關係，其中與馬士基簽訂的在梅山保
稅港區共同打造可靠泊1.8萬標準箱
集裝箱船舶碼頭泊位已建成，並於今

年獲批臨時開放。
此外，寧波港集團採取了與周邊港

口聯盟或在港外佈局的方式，將經濟
輻射力向腹地延伸。2006年寧波、舟
山兩港啟動一體化進程，2012年寧
波—舟山港貨物吞吐量成為全球年貨
物吞吐量第一大港，排名保持至今。

香港文匯報訊（ 記者 周方怡 寧波報道）去年12月12日零
時，寧波港集團年貨物吞吐量達5.1億噸，同比增長8%；年集
裝箱吞吐量達2,000.1萬標準箱，同比增長12.1%。其中，「5
億噸」、「2,000萬」包含寧波港集團在太倉、嘉興投資建設的
碼頭每年吞吐量。專家分析，5億噸貨物吞吐量能為寧波帶來
1,000億元人民幣的GDP。

■■專家分析專家分析，，55億噸貨物吞吐億噸貨物吞吐
量能為寧波帶來一千億元人量能為寧波帶來一千億元人
民幣的民幣的GDPGDP。。 周方怡周方怡 攝攝

香港文匯報訊（記者李兵成都報道）記
者從四川有關方面獲悉，2月1日至15日，
第19屆中國（四川）新春年貨購物節將在成
都舉行。本屆購物節布展總面積8萬平方
米，設置國際商品館、名酒糖果館等8大展
館，來自全球47個國家和地區的2,100餘家
企業將參展，參展商品總數近20萬種。

「一帶一路」沿線地區均參展
四川省商務廳副廳長李維民介紹，活動期

間，將開啟韓國商品日、泰國商品日等六大
國家商品日，以及生態肉蛋奶消費日、名優
土特產消費日等八大主題消費日。
「『一帶一路』沿線20多個國家和地區悉

數參展，與我國建立自由貿易協議關係的東
盟10國，韓國、尼泊爾、巴基斯坦等國的企
業參展也十分踴躍，特別是韓國參展企業達
80餘家。」李維民說。活動期間還將舉行中
韓、中泰、中新（新加坡）、中巴等貿易洽
談會，為國內外企業交流合作搭建新平台。

香港文匯報訊（記者李望賢深圳報道）深圳國際
交流合作基金會日前舉行成立大會。萬科集團董事會
主席王石任基金會主席，原招商銀行行長馬蔚華，聯
合國和平大使、國際鋼琴巨星郎朗被聘請為榮譽會
長。據悉，基金會是深圳目前唯一由政府主導的、旨
在促進國際交流合作的非公募公益基金會，深圳市財
政投入1,000萬元人民幣作為原始基金。

資助民間友好往來等活動
據悉，基金會將專項資助或開展友城交流合作、

學術研究、諮詢培訓、會議研討、城市推介、文體
賽事等國際交流和民間友好往來活動；獎勵在推動
深圳國際化城市建設、開展國際交流與合作中做出
顯著成績和突出貢獻的團體和個人。每年將根據深
圳國際化城市建設進程的實際情況適當調整具體資
助範圍。據悉，該基金會2015年度將圍繞「一帶一
路」戰略實施，重點對開展國際友城民間交流、國
際會議、城市推介、國際化研究以及推動深圳國際
化城市建設等方面的項目進行資助。
深圳市市長許勤在大會上致辭表示，基金會的成

立，是深圳特區貫徹落實中央和習近平總書記重要
指示精神的具體行動，對於深圳全面構建開放型經
濟新格局，在新常態下實現更加開放、更高質量、
更可持續發展，具有重要意義。

■新聞發布會現場。 記者李兵攝 ■精美食品展銷。 記者 李兵攝


